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““穆穆””式丢球式丢球 过于过于““典型典型””
穆斯卡特：三粒丢球等于是我们送给对手

本版撰稿 首席记者 刘闻超 发自青岛

客场面对青岛西海岸，穆斯卡特
赛前表示不会是容易的比赛。回想上
赛季，在奥斯卡、巴尔加斯尚未离队，
武磊同时在场的情况下，两场比赛海
港赢得也不算轻松。尤其是主场2比
1那次，若非李昂极限解围，不仅赛果
可能更改，最终的冠军归属可能也会
不同。

但，想到过难，没想到这么难。开
场20分钟不到，海港就连丢两球。站
在球迷的角度，这样的丢球方式既眼
熟又让人恼火，毕竟过程实在是太过
轻易：门将出球、后腰被断，直接被近
距离单刀破门。遥想上赛季主场对阵
山东泰山时，海港也曾出现过类似的
丢球，不过那场比赛中场休息时，茹萨
得到了穆斯卡特的赞扬，后者鼓励道：
如此情况，责任在我。

在穆斯卡特上任后，海港秉持后
场组织建立进攻的体系。上个赛季，
球队几次打出漂亮的后场推进，代表
作有客场对阵山东泰山连续16脚传
递，可惜未能破门。即便如今没有了
奥斯卡，海港仍在坚持这种风格，这一

点难能可贵，但也必须意识到，球队的
控制力不如从前，纵使与青岛西海岸
一战中有过几次成功的推进，可一旦
出现失误，结果就是丢球。

在穆斯卡特看来，如此丢球也源
于球队开局阶段的松散。“如果带着消
极的心态进入比赛，结果大家也都看
到了，三粒丢球等于是我们送给对
手。”赛后，不少球迷将“锅”扔给了门
将颜骏凌、茹萨、穆斯卡特，不过在记
者看来，针对这样的情况，海港首先要
做的是复盘，比如是否在开局态度上
存在问题？如果有，之后的比赛中如
何避免，特别是传球队员和接球队员
是否要更直接地处理？另一方面，将
帅之间也要继续明确，一旦再次面临
相似的压迫，球队要如何应变调整？

有意思的是，海港球迷对此也有
两种不同观点。一种声音认为，应该
在确保赛果的基础上考虑风格和打
法的进阶；另一种声音则表示，既然
选择了这条路，那么就必须承受冒险
带来的风险。或许，这样的讨论将伴
随海港在更新换代和阵容重组之余，
围绕坚持既定打法这一原则而始终
存在。

18岁的王钰栋完成破门，19岁的
海港小将李新翔在中超处子秀中更是
上演一射两传的表现。如此局面很容
易令人想起另一位在U20亚洲杯上表
现出色的海港小将蒯纪闻。本场比
赛，他随队去到了青岛，不过未能进入
比赛大名单，期待中的首秀恐怕还得
再等等。

结束盐城国际足球邀请赛的任务
后，蒯纪闻第一时间回到海港队中。
连续两天，他都前往世纪公园基地训
练，这一幕让外界普遍认为，属于他的

中超首秀可能很快到来。出征青岛的
大部队中，蒯纪闻赫然在列，但事实
上，在真正抵达青岛之前，蒯纪闻并未
与一线队完成过合练，这样的现实也
令他进入比赛名单的概率实质上很难
存在。

在对待年轻球员的培养上，海港
有自身的计划，李新翔恰恰是一个典
型例子。去年在中乙，李新翔21次出
场有五粒进球。在那之后，他跟随一
线队完成了海外冬训，并且重新出现
在中乙赛场上。有比赛、有合练，才造

就了本轮首秀。对蒯纪闻而言，固然
自身天赋出色，不过穆斯卡特还是希
望给予其一定耐心，在进一步观摩和
理解一线队战术要求后，再将其纳入
比赛计划中。

U20亚洲杯结束后，多名国青小
将风评积极，在自媒体信息时代，外界
难免诸多言论观点。在挥洒青春天赋
同时，继续把握好职业生涯的规律发
展同样重要。站在蒯纪闻的角度，相
信只要继续努力专注，属于他的舞台
不会太遥远。

20分钟不到，青岛西海岸就利用海港的失
误连入两球。赛后，穆斯卡特直言不讳地表示，
球队开局阶段的心态过于松散。而从技战术的
角度来说，类似这样的丢球方式早在上赛季也
曾出现过，在海港被打上深厚的“穆”式进攻烙
印后，如何更好地避免这种丢球出现，也成为接
下去全队将帅需要明确的问题。

想过难，没想到这么难
被逼抢，踢得过于松散

事实证明，赛前表示很希望找机
会向穆斯卡特“学习”的邵佳一，其实
已经学了不少。从比赛过程和结果来
看，西海岸的领先得益于针对性的压
迫逼抢，而被扳平的防守组织，也有些

“松散”，这两点恰好也曾出现在海港

身上。
针对海港的后场出球体系，青岛

西海岸显然做了透彻的布置，前场几
名外援和张修维组成的二次逼抢小组
给了海港极大压力。用“被抢蒙了”来
形容前20分钟的海港也并不为过。
不仅如此，在转换过程中，要让球往哪
个方向发展，每名球员的传跑路线设
计等，青岛西海岸也做得足够清晰。
进球，源自海港的失误，同样也有主队
自身的努力。

倒是海港自身也要引起重视。在
目睹青岛西海岸取得成效后，中超其
他球队保不齐也会在之后比赛中效
仿，更何况目前的海港在中场并没有
奥斯卡这样掌控比赛的大师，球队在

传递过程中的容错率降低，这一点体
现在第二粒失球过程中。至于第三粒
丢球，则在一定程度上暴露了莱昂纳
多身体状态未处最佳且防守层面难以
对球队形成帮助的现实。

当然，是否能照搬西海岸“疯抢”
海港的模式，也要结合各队自身的人
员结构，这其中也有海港自身状态好
坏的区别。仅就本场比赛的下半场来
看，当对手体能逐渐下降，海港对进攻
的主导能力还是得到了体现，这也是
赛后穆斯卡特依然对本队怀揣信心的
根本。“如果我们在进攻端表现得很强
势，那么丢三个球也不算什么。下半
场，球队展现出了像一个团队那样渴
望逆转比赛的欲望。”

开局短路，被抢蒙了！
警惕其他球队抄作业

感受氛围，蒯纪闻首秀还得再等等

时隔 223 天，吾米提江回来
了。在代表海港出战的首场中超联
赛中，这名年轻中卫出场71分钟，
贡献两次抢断和七次解围。更让人
欣喜的是，吾米提江在比赛中展现
出的从容与投入态度。

去年8月，武汉三镇客场与天
津津门虎的比赛中，吾米提江不慎
头部受伤，随即被送往医院治疗。
医生为其进行了开颅手术，并进行
了颅骨整复，有效控制了病情。仅
仅三个月后，恢复情况良好的吾米
提江就开始进行恢复训练。今年1
月，仅仅打了一个赛季中超的吾米
提江便被召入国家队集训大名单，
这对吾米提江而言可谓梦想成真，
当然他也清楚要真正成为一名“合
格”国脚，还得继续努力才行。

同样看中吾米提江能力的，还
有穆斯卡特。冬季转会窗口内，穆
斯卡特一直推动吾米提江的转会，

海港最终在转会窗关闭前签下球
员。吾米提江的到来，令海港中后
卫配置进一步增强，他的年龄、速
度、出球能力都是球队所需要的。
对阵青岛西海岸一战前，吾米提江
已经在热身赛中有过出场，可见球
队已经准备好将他纳入比赛计划。
出于保护需要，吾米提江踢比赛时
尚需佩戴头部护具。首次登场的吾
米提江，展现出强烈的求胜欲望，而
当球队被打入第三球时，小伙子的
脸上难掩沮丧：“能踢比赛很高兴，
但是没能赢下来……”

下半场比赛中，吾米提江在完
成一次倒地封堵后无法继续坚持
而被替换下场，一定程度上也是由
于久疏战阵所致，好在目前来看情
况不算严重。“重新回来的感觉很
好，在球队完成了首秀。希望接下
去继续努力，好好加油。”吾米提江
说。

吾米提江：终于回来了


